Communiqué de presse personnalisable

Utilisation : Pour diffuser à la presse locale au nom de la Collectivité

△ Ce qui est en rouge est à compléter, modifier, supprimer... (Insérer le logo de la collectivité – supprimer celui de GP)



COMMUNIQUE DE PRESSE

Pour les collectivités partenaires de GP

<u>A personnaliser et à adapter par la collectivité</u>

+ Date

Nom de la collectivité lutte aux côtés de l'association GESTES PROPRES contre la prolifération des emballages sauvages destinés au recyclage.

Plus de 520 000 tonnes de déchets sauvages¹, soit le poids de 52 tours Eiffel, ont été jetées négligemment en 2018 en France au bord de nos routes, de nos rivières, dans nos campagnes, sur nos plages et dans nos métropoles, une grande partie d'entre eux terminent leur parcours en mer. Pour freiner ce comportement incivil aux conséquences graves, l'association GESTES PROPRES mobilise depuis plus de 48 ans citoyens, l'Association des Maires de France, le Ministère de la Transition Ecologique et Solidaire, CITEO, entreprises et plus de 1 100 collectivités locales parmi lesquelles Nom de la Collectivité.

En effet, pour inciter aux gestes propres, Nom de la Collectivité a mis en place le dispositif de l'association avec ses célèbres sacs poubelle à rayures qui bénéficient d'une notoriété d'un Français sur trois.

En parallèle du dispositif de collecte Gestes Propres, qui totalise plus de 2,3 millions de sacs utilisés chaque année par les collectivités et manifestations partenaires, l'association mène des campagnes nationales de sensibilisation destinées au grand public.

En 2019, l'association a lancé une nouvelle campagne avec ses partenaires, tous mobilisés pour poursuivre la sensibilisation adressée aux Français qui, selon le baromètre citoyen lancé par Gestes Propres, sont 97% à estimer que les déchets sauvages sont issus d'un comportement « irrespectueux », 96% « incivique» et « irresponsable ».

Cette nouvelle campagne nationale de communication—sensibilisation prend le parti de rendre le geste de jeter au sol inconcevable au regard





¹ Estimation Gestes Propres 2018

de la nature en présence. Elle révèle la double-peine infligée à notre environnement lorsqu'un emballage recyclable est abandonné dans la nature : pollution générée et perte de matière pour le recyclage impliquant un prélèvement des ressources naturelles qui aurait pu être évité. Cette campagne qui donne en exemple le cas d'une bouteille plastique et d'une canette abandonnées rappelle avec force qu'elles sont attendues ailleurs et la nécessité de les trier pour leur donner une nouvelle vie.

En complément d'un large dispositif d'affichage, cette campagne est relayée sur les réseaux sociaux de l'association (www.facebook.com/gestespropres et twitter.com/GestesPropres).

Ainsi, pour faire face à ces enjeux majeurs et confirmer son engagement dans ce combat, Nom de la Collectivité s'associe à la campagne nationale de GESTES PROPRES et relaye son message, avec l'ensemble des acteurs, pour contribuer à la prise de conscience des Français et à la nécessaire évolution des comportements. Une mobilisation nécessaire car la solution à la problématique des déchets sauvages et marins ne peut s'envisager qu'à la condition d'une responsabilité assumée entre citoyens, collectivités locales, industriels, gouvernement et associations.

Quid des déchets sauvages (optionnel) :

Qu'est-ce qu'un déchet sauvage ?

Tous les types de déchets (emballages, mégots, chewing-gums, mouchoirs en papier, restes de piquenique ...) deviennent déchets sauvages dès lors qu'ils sont abandonnés par le citoyen dans la rue, dans la nature et qu'ils se trouvent ainsi en dehors de tout circuit de collecte et de récupération.

Quelques chiffres:

Les déchets sauvages en France sont estimés à 520 000 tonnes en 2018 (Source : estimation GESTES PROPRES) et se répartissent de la suivante :

- Dans les 21 métropoles de France : 403 000 tonnes
- Sur les cours d'eau (rives et en flottaison) : plus de 41 000 tonnes
- Sur les routes (hors réseaux privés) : plus de 72 000 tonnes
- Sur les plages : jusqu'à 2 900 tonnes
- En montagne : plus de 129 tonnes de déchets abandonnés sur les pistes.

A noter : 80% des déchets marins viennent de terre...

L'action concrète de « GESTES PROPRES » se traduit également par une offre aux collectivités locales d'un dispositif incitatif et facilitateur des bons gestes. Plus de 1 000 collectivités et évènements grand public utilisent chaque année 2 300 000 de sacs de l'association.

Contact presse / Nom de la collectivité : Prénom, nom.... – Tél : –@... – www....

Contact presse / Gestes Propres: Carole Carpentier – Tél: 01.44.51.05.40 – c.carpentier@gestespropres.com – www.gestespropres.com –@GestesPropres